



Nos unimos para proteger la selva amazónica

IRI-Colombia se unió a la Organización de los Pueblos Indígenas de la Amazonia Colombiana (OPIAC), la Fundación Gaia Amazonas, la Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible (FCDS), World Wildlife Fund (WWF) y Greenpeace en **Escucha la Amazonia, una alianza estratégica por la preservación de la selva amazónica colombiana.** Esta coalición fue concebida con el objetivo de que el próximo presidente de la república haga de

la Amazonia una prioridad en su programa de gobierno y adquiera compromisos en diferentes áreas, que incidan de manera directa en la protección de esta región.

La Alianza propone cuatro temas clave sobre los cuales deben plantearse estos acuerdos: proteger el bosque amazónico frente a presiones y amenazas que se ciernen sobre él, como la pérdida de biodiversidad, la deforestación o los ataques a los defensores ambientales; asegurar la conectividad de los ecosistemas y la preservación de la diversidad cultural de esta zona; consolidar un Estado intercultural mediante medidas para el ejercicio efectivo de la autonomía y autodeterminación de los pueblos indígenas y la consolidación de sus sistemas de gobierno; y poner en marcha un modelo de desarrollo sostenible pensado desde y para la Amazonia, que tome como modelo los sistemas de conocimiento y prácticas sostenibles de los pueblos indígenas.

Tras el lanzamiento oficial de Escucha la Amazonia en noviembre del año pasado, las organizaciones miembro de la alianza se reunieron el pasado 27 de enero con el fin de formular una estrategia para la primera fase de trabajo, cuya meta principal es conocer las propuestas en materia de protección de la Amazonia de los candidatos a la presidencia y adelantar reuniones con ellos y sus equipos de trabajo para proponerles incluir en sus programas de gobierno los cuatro puntos clave.

IRI-COLOMBIA EN REDES

Nuestras publicaciones en Facebook alcanzaron a más de **700** personas este mes, y tuvieron casi 100 interacciones.

5.740 impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes y 1.553 personas visitaron nuestro perfil.

1.907 cuentas fueron alcanzadas por nuestras publicaciones en Instagram.



La Amazonia es responsabilidad de todos

La urgencia de incorporar una dimensión ética y espiritual al deber de proteger la selva amazónica, con el fin de alcanzar la velocidad y la escala de cambio requeridas para hacer frente a la emergencia climática, es el llamado que hizo monseñor Héctor Fabio Henao, representante de la Conferencia Episcopal de Colombia, institución miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia, en la columna de opinión **“Salvar la Amazonia de un punto irreversible será responsabilidad de todos”,** publicada en el diario nacional El Espectador.

“Hablar de las amenazas que enfrenta el bioma amazónico no es un tema menor, porque de su estabilidad depende el equilibrio ecológico del mundo entero”, expresó monseñor Henao, director del secretariado nacional de Pastoral Social-Caritas Colombia.

“Para la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales (IRI-Colombia) resulta claro que la vocería asumida por los líderes religiosos de diversas creencias y espiritualidades es determinante en la lucha común de conservar la selva tropical más grande del planeta”, señaló el líder religioso, para quien esta dimensión nos permitirá entender que la protección de

la selva amazónica y, por consiguiente, el bienestar del planeta, es responsabilidad de todos. “Como humanidad en todos los sectores aún poseemos la capacidad de colaborar para construir y garantizar la protección de la casa que compartimos”, sentenció.

<https://www.elespectador.com/colombia/mas-regiones/salvar-la-amazonia-de-un-punto-irreversible-sera-responsabilidad-de-todos/>



Gran encuentro amazónico en Solano

Alrededor de 120 personas se reunieron en el Centro de Integración Ciudadana, en Solano.



IRI-Colombia en alianza con la Pastoral Social y el Vicariato de Puerto Leguizamo-Solano realizaron la Minga Amazónica por el Cuidado de la Casa Común, el 26 y 27 de enero en Solano, en el departamento de Caquetá. Este encuentro propició un espacio intercultural e interinstitucional de reflexión, en el que se creó conciencia sobre el imperativo del cuidado de la creación, con el fin de generar compromisos sociales e institucionales que en el futuro se reflejen en las formas de ser, estar y hacer del territorio de Solano y, al mismo tiempo, incidan en la preservación de la selva Amazónica.

La Minga se realizó en el Centro de Integración Ciudadana del municipio y reunió alrededor de 120 personas, entre líderes religiosos, miembros de las comunidades campesinas, indígenas y afrodescendientes, de las organizaciones sociales e instituciones públicas. Además, contó con la presencia de monseñor Héctor Fabio Henao Gaviria,

director del secretariado nacional de Pastoral Social y monseñor Joaquín Humberto Pinzón, obispo de Puerto Leguizamo-Solano. Así mismo, participaron la pastora Paula Andrea Garcés, de IRI-Puerto Rico, y Nudy María Oviedo, de IRI-Cartagena del Chairá.

La Minga Amazónica se dividió en dos jornadas: una participativa, en la que los asistentes trabajaron en mesas por sectores (educativo, interreligioso, intercultural e interinstitucional). Durante la segunda, que se desarrolló a manera de foro, se realizaron tres ponencias: “El cuidado y la conservación del bosque en la Amazonia”, “Sanando la Amazonia desde la reconciliación integral” y “Cuidado de la Amazonia frente a economía extractiva”.

Fortalecer el cuidado de la Amazonia en forma coordinada; hacer seguimiento a las concesiones mineras y grandes proyectos extractivos en la región; ser garantes en el cumplimiento de las políticas que favorecen el medio ambiente y las comunidades de la Amazonia y unirnos para hacer una defensa de la Amazonia entendiendo que es nuestra casa común, fueron algunos de los compromisos a los cuales llegaron las mesas de trabajo sectoriales, incluidos en el Manifiesto de la Minga Amazónica, el cual fue firmado por los todos asistentes al finalizar el encuentro.

La Minga Amazónica reunió a líderes religiosos, miembros de las comunidades indígenas, afrodescendientes y campesinas, organizaciones sociales e instituciones públicas.



Al finalizar el encuentro los asistentes firmaron el manifiesto de la Minga Amazónica, en el que se incluyeron los compromisos adquiridos en mesas de trabajo sectoriales.

IRI-Colombia tiene lista la hoja de ruta para 2022

Crear conciencia, inspirar la acción e influir en la política son las líneas misionales de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales, a partir de las cuales IRI-Colombia formuló su Plan de acción 2022. Fortalecer las competencias cognitivas, operativas y valorativas de los miembros de los capítulos locales; consolidarse como un

movimiento nacional de protección de los bosques tropicales y los derechos de sus habitantes; desarrollar una estrategia de comunicación integral interna y externa, a nivel nacional, regional y local; e implementar la estrategia de seguridad y autoprotección de los miembros de la Iniciativa, son los objetivos de IRI-Colombia, plasmados en esta hoja de ruta, con miras a fortalecer el liderazgo moral y espiritual de líderes religiosos, étnicos, políticos y sociales para que unidos trabajen por la protección de los bosques tropicales y de las comunidades que los habitan. Adicionalmente, IRI-Colombia definió el cronograma de actividades de 2022, en el que se incluyen cada una de las acciones en las cuales concentrará sus esfuerzos, que abarcan diversos frentes como formación, incidencia política, trabajo colaborativo con organizaciones de la sociedad civil y del sector privado, y comunicaciones.

